NAGION LA

AÑO I.-Núm. 5

Santiago de Chile, Jueves 18 de Enero de 1917

Imprenta y Oficinas: Agustinas 1269

POLITICA BOLIVIANA

Entrevista con el señor Máximo Argandoña.-Interesantes declaraciones y noticias

En todos los países, pero con especialidad en las jóvenes demo- cracias hispano-americanas, siem- nos Aires, donde se ha conquista- pre resulta un problema delicado do una fama científica y una si- el de la transmisión del mando supremo porque suele ocasionar con- siempre el mejor de los bolivianos, mentan peligrosos desequilibrios contra el que tuvo que protestar nuentras se define el proceso del estando de Ministro de Bolivia en mecanismo electoral.

ayer a nuestra memoria cuando nos encaminabamos a entrevistar al segor Maximo Argandona, secretario del candidato a la Presidencia de Bolivia, señor Escalier, en su residencia de la calle Echau-

y España. En varios periodos elec- razas e imposiciones está harto Botorales ha sido diputado nacional livia

distrito minero de Potosi. partido republicano en Sucre. Sus antecedentes personales y sus electorales del Gobierno.

grandes vinculaciones con el can-didato de la Convención Republi-blicana, señor Escaller, nos deci-

nos dice, señor Argandoña?

Doctrinaria de Septiembre altimo incremento a nuestra industria miy la Convención Republicana de nera, la producción de estaño au-

La Convención Liberal Doctri- cobre, plata, wolffram, antimonio, naria o montista, después de proponer los nombres de los doctores la formula Gutlerrez Guerra-Vásquez y Quinteros.

nia su candidato designado en la ferrocarril Madera Mamoré. parsona del eminente hombre pu- En suma, puedo asegurar a usblico Dr. Daniel Salamanca, que ted que Bolivia ha entrado de lleen la actualidad es el orador y no en la vía del progreso.

Habiendo el Dr. Salamanca deha sido proclamado candidato a la radez intachable y de caracter; tiene la gran ventaja de no haber estado afiliado a ningún partido, y ha sucedido el caso único en Bo- altamente satisfactorios en que se livia de haber sido proclamado expresó de nuestro país y de nuescandidato por liberales, conserva- tras instituciones políticas y le dedores y radicales.

mociones bruscas, y aun las ua- como lo ha probado en situaciones ciones mejor organizadas experi- difíciles como el laudo argentino,

la Argentina. Estas consideraciones venian De Escalier se puede decir que

guido y simpático caballero, de ca-El señor Argandoña es hijo de un distinguido diplomático boliviano que vivió durante muchos años en Europa: por eso ha tauido ocasión de diplomarse como ingeniero ca en asuntos financieros; dessión de diplomarse como ingeniero cia en asuntos financieros; dessión de diplomarse como ingeniero cia en asuntos financieros; dessión de diplomarse como ingeniero cia en asuntos financieros; desgraciadamente esta candidatura ha sido mai recibida en el país por el solo hecho de ser propiciada por plomáticos en Inglaterra, Francia y España. En varios periodos elec-

y actualmente representa en las La lucha de Mayo próximo va Camaras bolivianas al importante a ser renida y si hubiera libertad electoral sin lugar a duda el cle-Ha sido director de algunos pe- gido sería el Dr. Escaller, pero en riódicos en Sucre y en La Paz y mi país los gobiernos ganan las tiene a su cargo la secretaria del elecciones, mediante ordenes a los partido republicano en Sucre. prefectos y atropellos de las poli-Acaba de llegar de Buenos Aires. clas que se convierten en agencias

su patria así como también res- no más cuestión pendiente que la antes de iniciar un ataque. pecto de los problemas que intere-san a Chile.

Después de agradecer la atende limites con el Paraguay, en vías
de buen arreglo, algunos detalles
con el Brasil y la cuestión de Yader a nuestras interrogaciones en bles, lo que conviene es que nuesforma muy interesante y amable, tros gobiernos fomenten el inter-¿Sobre politica boliviana, que cambio comercial; en el extenso altiplano boliviano necesitamos los -La política interna de Bolivia excelentes vinos de Chile, las conesta completamente definida me- servas, frutas, quesos, pasto, etc. diante las convenciones Liberal La guerra europea ha dado gran

Pinilla, Villazón y otros, proclamó seis líneas férreas, do Oruro a Cochabamba, de La Paz a Yungas, La Convención Republicana te- piza, de la Quiaca a Tupiza y el te desarrollada bajo la intensidad za.

menta cada día, lo mismo que el

hombre público más eminente de Para terminar, me permito manifestarle el asombro que me ha causado el progreso gigantesco de clinado el honor de figurar como Chile en pocos afios; en especial candidato a la Presidencia de la Valparaiso ha mejorado notable-República por razones justificadas, mente, ya tiene aspecto europeo, con su expléndido servicio de au-

> Al retirarnos, agradecimos a nuestro interlocutor los términos seamos feliz retorno a la patria.

Como se cura

En Diciembre último regreso a te. Se hace esto sobre todo con las los Estados Unidos, el doctor H. | heridas desgarrantes y de mayor M. Richter de la Universidad de gravedad. En este caso los heridos Chicago. Había pasado seis meses viven en baños callentes, duermen en un gran hospital del centro de allí en almohadas de aire y allí Alemania y ha publicado en diver- también toman sus alimentos. Para sas revistas una serie de interesan- extraer las infecciones de las hetes observaciones. La misión del ridas profundas se introduce allí doctor Richter en Alemania fué una serie de tubos de caucho. Se oficial. Llegó alla en unión de diez sutura allí mismo esos tubos y se cirujanos norte-americanos, a es- hace pasar por ellos una corriente tudiar los últimos adelantos de la continua de agua esterilizada. cirugia militar y ha trabajado in- Para esta desinfección de las he-

las heridas se infectaban. Elso se cipiente de caucho. Las I debe a que más del 90% de tales ridas han mnado así. ta guerra. Más heridos de rifle hu- fección es peligrosísima. alli de los cosacos.

es nueva, también, sin que ello al- caracter mortal van a estos dos or- ra el cuerpo médico. cance a importar una revolución en denes de hospitales.

En los hospitales de tercera claemplearon en la Guerra Civil Amese situados más al interior de Aleuno de los doctores que con mayor lisis sin que la preceda ningún sinuna epidemia a otra variacionez de enfermedad y posee gran activide Mayer y capturar a dos cazadolisis sin que la preceda ningún sinuna epidemia a otra variacionez de enfermedad y posee gran activide Mayer y capturar a dos cazado-

te las heridas y se deja que penetre bien el aire. Se deja también que se seque la superficie. No hay a los heridos alemanes vendajes que impidan el escape de las secreciones y se acostumbra estar bañando continuamente las heridas con abundante agua calien-

tensamente en Alemania y Aus- ridas se ensayó primero la solución "Como tratamos, dice en uno de que ha dado mejor resultado coesos artículos, las heridas que se mo desinfectante es sencillamente infectan? Bien: al principio de la el agua pura, caliente y bien esguerra se creyó que con las pri- terilizada. Cuando era imposible meras curaciones se evitaria la en- que el paciente pasara dia y noche trada de pus y de gangrena en las en el baño se irrigaba la herida heridas. Pero al poco tiempo pudo con una corriente continua de agua notarse que prácticamente todas callente que era recogida en un re-

heridas ha sido causado por frag- Lo mismo se hizo con las fractumentos de granadas. Las granadas ras. Han sido muy comunes las inexplosivas entierran fragmentos de fecciones en las rodillas, caderas y todos tamaños en los tejidos, los clavículas fracturadas y como el cuales arrastran pedazos de ropa control se hacía muchas veces imy causan tales dafios que los teji-dos musculares quedan destrui-rrido bastante a la amputación. dos. Las heridas causadas por las Pero no se ha dado un sólo caso balas de rifle, sanan rápidamente de que un hueso no haya soldado y sin complicaciones de ninguna nuevamente. Queda la enseñanza especie, pero son poquísimas en es- de que en todas esas uniones la in-

bo en los combates del Somme que No podría dar una idea precisa en los de Verdun, pero aun allí su del porcentaje de mortalidad por número fué muy escaso. Lo mis- causa de las heridas. En primer mo por lo que se refiere a las he- lugar los heridos gravisimos, desesridas a sable. Casi no se han vis-to. En los combates cuerpo a cuer-de campaña y allí por su puesto la po lo que se usa casi exclusiva- mortalidad es alta. En los hospimente es la granada de mano. Só- tales de etapa (etapen) donde se lo en el frente de Rusia, se ven cura especialmente las heridas de! heridos a lanza por la presencia abdómen y del cerebro, la mortalidad es menos alta que en los an-El tipo de las heridas es nuevo teriores pero siempre crecida. Gey se ha inventado una técnica que neralmente todas las heridas de que tendrá especial importancia pa-

tico de las heridas infestadas es Los hospitales de la categoría a el siguiente: Se abren ampliamen- que vengo refiriéndome se especia- Sin preambulos, impuesto de la ción entre la altura de la fiebre y la detalle.

LA GUERRA GRÁFICA



(4) El general Gouraud.-El je- del Senegal, donde logró someter a previsión nunca fué desmentida frente occidental.

1). Un sacerdote serbio bendi- fe de ejército francés, general de las tribus moras cuyas correrías acspués, Estando en Gallipoli e maciones acerca de la política de nal, Bolivia está tranquila, no tie- ciendo un howitzer de 6 pulgadas división Enrique Gouraud que tan- mantenían a la comarca en un es- 30 de Junio de 1915 y mientras dito se ha distinguido durante la tado constante de inseguridad. Se rigia su palabra enérgica a alguguerra actual ostenta una hoja de le otorgaron entonces los galones nos de sus soldados que habían si-2). Vista tomada en Solssons el servicios verdaderamente brillante. de coronel. Después de agradecer la aten-ción de nuestro diario, que nos en-viaba a saludarlo, se sirvió respon
con el Brasil y la cuestión de Yat-cuiba con la Argentina. Con Chile viaba a saludarlo, se sirvió respon
con el Brasil y la cuestión de Yat-cuiba con la Argentina. Con Chile viaba a saludarlo, se sirvió respon
con el Brasil y la cuestión de Yat-cuiba con la Argentina. Con Chile nuestras relaciones son inmejora-viaba a saludarlo, se sirvió respon
con el Brasil y la cuestión de Yat-cuiba con la Argentina. Con Chile nuestras relaciones son inmejora-viaba a saludarlo, se sirvió respon
con el Brasil y la cuestión de Yat-cuiba con la Argentina. Con Chile nuestras relaciones son inmejora-la Alta Guinea en el Africa occi-maghreb donde tuvo a sus órdenes

con el Brasil y la cuestión de Yat-cuiba con la Argentina. Con Chile nuestras relaciones son inmejora-la Alta Guinea en el Africa occi-

lizan en absoluto, según la herida. a un fundidor sin brazos a dirigir gravedad del caso. El pulso es más | Partiendo exclusivamente de la do ultra-microscopio y los dispo-He estado en uno exclusivamento el crisol y tantos más. Los profe- frecuente que lo que corresponde a clínica, los primeros observadores sitivos que permiten cesar los rareservado a los heridos de los ner- sores de estas escuelas son en su la flebre, tal vez por lesiones bul- habían llegado a asegurar la na- yos nitra-violetas y que aumertan vios y he visto coser o soldar ner- mayoría heridos y mutilados que bares. Malestar general, a veces turaleza exclusivamente infecciosa ai doble la potencia del microscovios cortados. Hay otro para los ya han olvidado su inhabilidad mo- cxantemas, raras vece sherpas la- óe esta enfermedad. Habían ade- pio, tampoco lo hacen visible. de Potosí a Sucre, de Atocha a Tu- histéricos, enfermedad sumamen- mentánea gracias a esta enseñan- bial, lo que sirve para el diagnós- más, asegurado que se trataba de El virus se conserva indefinida-

> dos los individuos que los rodeaban o aún han sido lanzados a mucha distancia por la fuerza de la explosión y quedan como locos.
>
> Quedan además las escuelas hospitales, donde comienza la reedupo completo para su curaplates, donde comienza la reedupo completo para su curación tampoco, cada herido recibe
> glóbulos blances). Pero los síntomas más importantes son los nerla afección al mono.
>
> Se hizo al principio la ineculaviscos de permanecian por
> su parte sanos. Pero faltaban las
> prucbas experimentales de estas
> singue completo para su curación. No hay escasez de alimentación tampoco, cada herido recibe
> glóbulos blances). Pero los síntomas más importantes sonos. Comienza la era del
> Laboratorio en 1909, cuando Laboratorio en 19 a un sastre a coser con dos dedos, ble."

LA PARÁLISIS INFANTIL

Habla el doctor don Oscar Fontecilla

ción a nuestro país de la parálisis el doctor Fontecilla nos dijo:

practica y popular.

y no por la sangre, peculiaridad única.

aun pequeños y los movimientos hacer la inoculación intra-cerebral pasivos, sobre todos los que tocan y de esta manera el virus es trasla columna. Suele haber dolores misible definidamente. La materia El primer soldado francês expoténeos en las extremidades, inoculable es la médula de un caasí como en la columna, acompa- so humano fatal y después, la ménados de rigidez de la misma. En dula de un mono paralítico.

Existe en Chile desde tiempo inmemorial en forma esporádica.-Los casos abortivos.-La forma espinal.—Dificultades del diagnóstico.—La parálisis ultra-microscópico. Se propaga por los nervios

Tema de alto interes, de actuali- misión que nos llevaba a su gabi- fica. dad paplitante es la aprexima- Lete de la Avenida de las Delfeias, infantil, terrible flajelo cuyas víc- - La parálisis infantil es una en- reduce a los síntomas ya senados, la y en esta ha seguido una martimas se cuentan por millares en fermedad que se presenta en for- sin que en ningún caso lleguen a cha ascendente hasta el bulpo y al ma epidémica y en forma esporác- constituíse verdaderas paralisis, cerebro. En otro mono se ha in-En ediciones pasadas hemos tra- tica o endémica. Esta última exis- Hay formas de transición que se yectado el mismo virus en el mismo virus el mismo virus en el mismo virus el m tado sobre la epidemia en forma te en Chile quién sabe desde que caracterizan por ligeras pareslas mo nervio, cuidando de seccionarfecha. No llevo cuenta del número (parálisis incompletas) transitorias lo por encima del punto de inocu-Hoy nos proponemos analizarla de casos que he tenido oportunidad de ciertos grupos musculares o por lación y el animal ha permanecido desde un punto de vista científico, de examinar. Casi no hay médico la pérdida de algún reflejo tendi- indefinadamente sano.

> algún niño víctima de esta cruel | Junto con la abortiva, la forma virus, de este agente infeccioso? to porque la misma especie de vi- distribución e intensidad de estas da atribuir la afección. Tampoco se rus unas veces origina epidemias y paralisis es sumamente variable. ha podido hallar en la sangro o de las dos formas de parálisis in- superiores, músculos toráxicos y do cerebro-espinal hablaba ya en En 1911 se presentaron en Bue- quiera región del organismo. El probablo la presencia de un parásuropeas y norte-americanas son torios y poco acentuados.

pre esta materia una literatura suelen ser muy acentuadas.

ricana de 1865-7, han vuelto a mania, la mortalidad que pude obusarse, pero siento decir que hasta sersor parálisis of the morning.

In nuestra Guerra de 1866, mubado ser de una eficacia extraorbado ser de una eficacia extraordinaria El tratamiento de Aleusarse, pero siento decir que hasta sersor diar la enfermedad. su propagación y desarrollo. Frescos están los ecos de la infección Si estos organismos de las conferencias que sobre el to es la flebre, por lo general no produce esta terriblo enfermedad fuenen siquiera como la quinta parle del bacilo de la infección de centímetro cúbico basta para producir zas para resistir más, cafa por tiela finección Si estos organismos rra para no volver a leventarse.

El síntoma inicia: más constanla fuenen siquiera como la quinta parle del bacilo de la infección de centíproduce esta terriblo enfermedad fuenen siquiera como la quinta parle del bacilo de la infección de centíproduce esta clase de herila figura de la figura como la quinta parle del bacilo de la infección de centíproduce esta clase de herila figura de la figura como la quinta parle del bacilo de la infección de centíproduce esta clase de la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la figura como la quinta parle del bacilo de la infección de centíproduce esta clase de la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la figura como la quinta parle del bacilo de la infección se la f particular dictara en el seno de la muy alta, de tiempo continuo o son sumamente interesantes y la- te del bacilo de la influenza, serían soldado de la clase de 1913. Se le reemitente. No hay ninguna rela- mento no podérselos exponer en todavía invisibles adu con los mi- nombro caporal el 1.0 de Abril de

tre el sur de Marruecos y el norte esperanzas para el porvenir. Esta to de sus heridas se le destinó al aparato,

tico diferencial con la meningitis un contagio directo de hombre a mente en glicerina. Manifiesta exdel bombardeo en las trincheras. Debo decir que la preparación epidemica. Con frecuencias hay kombre y que existían, indudable- traordinaria resistencia a las tem-Muchos de estos enfermos han vis- sanitaria alemana es admirable. signos respiratorios: coriza, conjun- mente, portadores de contagio, in- peraturas bajas, algo menos a las to como una granada mataba a to- Cuando se improvisa un hospital tivitis, angina, pronquitis, bronco- termediarios que permanecían por altas y a la desecación.

paralizados en el uso de sus extre- Tienen todo alimento que se les convulsiones y temblor; es notable c'on intra-peritones!, pero por es-Presidencia el Dr. don José María tomóviles, tranvías y excelentes midades. Lo primero que se persi- receta y cerveza con o sin alcohol un estado de quebrantamiento ge- te método no se logró tranvías y excelentes que es dejar apto al paciente para a discreción. La conservación de la neral, hipersensibilidad dolorosa, contagio de estos monos infestados su antigua profesión. Se le enseña vida humana resulta así admira- que se exaspera con los contactos a otros. Se procedió entonces a

> 75% de los casos se han señalado | Es digna de notarse la circunstancia de que la infección se pro-En este período el diagnóstico duzca experimentalmente con muínico seguro es casi imposible, cho más facilidad por la via intraélo cuando aparecen las paralisis cerebral que por la vía peritoneal. se puede tener la certidumbre de El hecho, por otra parte, de que experimental. - El microbio que la produce es centre con bastante frecuencia por la enfermedad so localizan en que so trata de poli-mielitis Pero casi todos los estraços producidos que, por fortuna, estas parálisis no el sistema / nervioso, indica cirallegan nunca y se tiene lo que se mente que el virus infectante hallama un caso abortivo. El conoci- lla en el tejido nervioso condiciomiento de estos casos se ha obte- nes extraordinariamente favorables nido mediante procedimientos de para su desarrollo. Hasta es posilaboratorio inaplicables à la prâc- ble que la infección no se haga por tica corriente y sólo utilizabias co- vía sanguínea, sino por el camino mo medios de investigación cientí- de los nervios. En efecto se ha invectado el virus en el nervio ciáti-Los caso sabortivos son aquellos co del mono y se ha propagado a en los cuales toda la enfermedad se lo largo del nervio hasta la médu-

> > que en su práctica no baya visto nose (Polie-mielitis rudimentarias). | ¿Cuál es la naturaleza de este El caporal Julio Anares Pengeot periodo programico ya descrito. La jue ningun micronio al cual se pue-De preferencia ataca las extremi- en otros organos. La escasez do leude atacar lo smúsculos de cual-inucleores, en cambio, hacía más

UN GRAN AVIADOR ALEMAN



ULTIMO RETRATO DE BOEL-

El más famoso aviador de la guerra do puestos fuera de combate, un moderna, capitán Boelcke, muerto en el aire por una bala de ametralladora grar a comarcas más benignas.

3). Una cantina en la línea de comunicaciones del ejército del ción civilizadora de Francia. De mo uno de los jefes en quien la línea gravísimas, una de traron heridas gravísimas de seis me-Kalser, en el frente aleman de alli pasó a la Mauritania, es decir a divisionario considerandosele co- las cuales necesitó la amputación puñando el timón de manejo de su Francia la los territorios comprendidos en- Francia tenía derecho a fundar sus del brazo derecho. Una vez repues-

Jerez y Coñacs"

muerto en la guerra



estos casos esporádicos o aislados, la más frecuente. Comienza con pa-es el mismo que ocasiona las epi-resias inmediatamente después del hombre de sistema nervioso del to de 1914 el caporal Peugeot del estos casos esporadicos o aisiados, la mas frecuente. Comienza con parte en el sistema nerviolo del 44.º regimiento de línea se enconces el mismo que ocasiona las epi-La comprobación de la identidad dades inferiores; en segui a las cocitos poli-mieleares en el líqui- Alsacia y allí se habían estacionado tropas francesas de acuerdo fantil se ha logrado mediante pro- abdominales, músculos intercosta- contra de un simple parásito bac- dió de mantenerse a una distancedimientos de laboratorio que no les, rara vez el diafragma. Pue- teriano. El gran número de mono- cia de diez kilómetros de la fronnos Aires tantos cases, que se ha- tipo de al parálisis es flux do, sito protogoario. Pero tampoco se horas antes de la declaración de mismo día-es decir treinta y dos bió de una epidemia En los Anales es decir, tonus disminuido, alenana de guerra—una patrulla alemana de de la Sociedad Médica Argentina, ción o debilitamiento de los refle- que en su rebusca se usaron los cazadores a caballo de los que de Octubre de ese año hay una in- jos, disminución cuantitativa de la más variados métodos de cultivo y componían la guarnición de Multeresante comunicación de los doc- tornos vesicales y esfinter anos de tinción. Quedaba la posibilidad house al mando del teniente Mason muy raros. Los trasturnos sen- de que se tratara de un agente yer, se internó en Belfort. Enton-Pero solo las grandes epidemias sitivos, cuando existen, son transi- invisible ultra-microscopico y fil- ces Peugeot sin vacilar un instantrable. Y tal se prob6 que era en te se fué al encuentro del oficial las que han dado ocasión a pro- Las deformaciones que se produ- realidad el causante de la parálisis alemán que había violado el terrifundos estudios sobre la naturaleza cen más tarde como consecuencia infantil. Si se hace, como dice torio de su patria, con el objeto de este mal. Se ha acumulado ya de la atrofia y de las retracciones Flexner, una emulsión de médula de contener su avance. El tenienespinal de mono recién muerto de te Mayer disparó su revolver sin iy extensa, que sería imposible Aparte de la forma espinal, que paralisis, en agua destilada o sim- resultado al principio; pero un secomo hemos dicho, es la forma ple solución salina, se centrifuga gundo disparo atravesó al caporal El período de incubación de la más frecuente, existe una bulbar en seguida para separar los trozos en la espalda. Peugeot haciendo enfermedad es, en terr medio, pontenta (casi siempre mortal), gruesos y se pasa a través de un un esfuerzo supremo cargó su fude una semana. El per pura- otra cerebral, atáxica, polineuriti- filtro Berkefeld — que excluye las sil y disparó contra Mayer a quien drómico o pre-paraficico no tiene ca, meningea, etc. Pero estas tor- células ordinarias, bacterios y pro- logró derribar del caballo. Solda-Nuestro informante, el doctor mada de característico. Eccepcio- mas son muchísimos más raras. - tezoos--el líquide claro que resulta dos a las órdenes de Peugeot lodon O car Fontecilla, es tal vez nalmente puede instalarse la pará- La mortalidad experimenta de es capaz todavía de trasmitir la graron matar también al segundo



Le dará dientes blancos y esmaltados, ade= más le refrescará la boca, le destruirá to= dos los bacterios y le



Doctor don Oscar Fontecilia

Tiene olor muy agradable y es refrescan= te para la boca y el aliento, por lo que no puede menos de complaceratodo el mundo.

resumir en pocas palabras.



Es la preparación más concentrada y por consiguiente es el dentífrico más bara= tode todos los inofensivos de esta clase.

coscopios más poderoses. El liama- 1914.



NFORMACIONES DEL EXT

Servicio de "The United Press" y de nuestros corresponsales especiales, exclusivo en Sud-América para "La Nación" de Santiago y "La Nación" de Buenos Aires

Grecia acepta definitivamente todas las exigencias de la Entente.—El Almirantazgo admite la pérdida de algunos de los buques que se han anunciado como hundidos por un buque armado alemán en el Atlantico.

En los Balkanes

Comunicado bulgaro

Sofia 16. (Via Berlin).-El dia 14 de Enero la artilleria bulgara Las tropas griegas se estarian mobombardeo desde la orilla derecha viendo al norte en lugar de retirardel Danubio a los establecimientos militares de Galatz como asimismo a la estación del ferrocarril y al puente cerca de la ciudad. Nuestros aeroplanos bombardea- lonica que dice: ron a Saint Georges y a un campo de aviación cercano.

Las operaciones en Rumania

Faris 16 .- M. Marcel Hutin di- Atenas. operaciones en los frentes do Ru- eión inalambrica con Berlin." manta tiene tres explicaciones a sa-

alomanes y búlgaros como consecuencia de los grandes esfuerzos ya realizados.

Agrega M. Hutin que los austrohungaros aparecen, segun los co- riamente por los aliados. nunicados austro-alemanes, luchando por primera vez en seis LO QUE SE PIENSA EN PARIS meses en la región del sur del lago

Las negociaciones entre Grecia y la Entente

su reciente ultimatum.

mediatamente el bloqueo en vista Govierno griego so encamina a de la aceptación por su parte de to- evitar el dar cumplimiento a las das las exigencias del ultimatum. exigencias de los amados y a conteriales a Peloponeos se está efec- el fin de canar tiempo. tuando ya 36 cañones que antes. Esta tendencia se hace notar en se encontraban en la región mili- particular en la lentifud con que

LA INVASION DE RUMANIA

en el Poloponeso,

nio se creyó en un principio. En muchos casos solo se pudo pel

Conversé con un capataz de tra- em Grecia. bajos que estuvo en las faenas hasva de Alemania varios peritos que !

estos materiales es tal, que basta- por los aliados.

guns provisión de trigo y de maiz. trata repetir una vez más la anti-La Alemania encontro aquí en gua historia de ganar tiempe,

tro y cinco en fondo en una caó- te las exigencias ide les aliados,tica confusión.

El ferrocarril entre Bargouiste y res alemanes, lo cual ha precipitado la fuga desordenada de los ru-

manos por los camipos. Este hecho demuestra como carecen de fundamento las asevera- Telegraph" recibió un despachó de ciones de que el Ejército rumano Atenas que dice;

se ha reorganizado. que los rumanos ni siquiera podrán aliados. sostenerse en la linea del Sereth en el caso de que von Mackensen

tente cruzar el río. aspecto de desolación, pero apenas hayn, se halla al nor-oeste de La- objeto de mal tratamiento. hay senales de destrucción. Los fu- riesa, habiendo llegado allí en un gitivos llenan las carreteras y en- submarino o en un aeropiano.

mantenga su presión actual e in-

invadidos

torpecen enormemente los movimientos de las tropas.

se al Peloponeso

Londres, 17 .- "The Daily Ex- nea. press" recibió un despacho de Sa-"Segun informaciones de fuente y danamos a las defensas enemifrancesa el movimento de las tro- gas.

pas realistas se está operando ha-

cia el norte y no hacia el sur como lo ha prometido el Gobierno de

re en "L'Echo de Paris" que la ac- "Se sabe que el Gobierno griego tual aparente paralización de las está ahora en continua comunica-

Lo El cansancio de los austro- La respuesta de Grecia a la En-

2,0 La energica resistencia de Corona se reunio aver mara consi- ca de Smorgon. derne la respuesta definiciva que se \$0 La traslación de buena par-te de los austriacos, búlgaros y tur-Se sabe que el mayor obstáculo cos que luchaban en los frentes de para una inteligencia entre Grecia tumania a otros teatros de opera- y los aliados estil abora en la li- Lil VI II Unitu bertad definitiva de los venizelistas arrestados, que es exigida perento-

DE LA POLITICA DEL REY CONSTANTINO.

Impresiones y comentarios. Paris, 17.-En todos los circulos dificultades de detalle producidas la que el rey Constantino haya reanota.

El gobierno griego insiste en que La prensa en general conviene La traslación de tropas y ma- tinuar su política de evasivas con

tar del norte se encuentran ahora el Gobierno helénico ha iniciado la

La hostilidad del rey Constanti-Bukarest, 17 .- (Do nuestro co- del general Yannaksitsas, ex-Mi- la verdad històrica y que no podía Reina grande ansièdad por conorresponsal en Berlin, actualmente nistro de la Guerra, pava reempla- tener otra respuesta que el silencio cer mayorea detalles acerca de los

troleo no fueron tan completamen- general Yannakaitsas, es uno de tega", a cuyo bordo venian perso- te destruídos por los rumanos co- los autores que dio orden de entre- Los buques aliados hundidos du- nas vinculadas con familias flumigar a les bulgares el fuerte de Ru-

po, tal yez en la esperanza de que un total de 782,580 toneladas. Ayer visité un establecimiento de una intervención oportuna de Aleconstrucciones a flor de tierra ar- La carta enviada a Grecia por dian todavia. De varios pozos que M. Denis Cochin, en la cual renunvisible en varias millas de peri- encate do enal es el sentimiento del vapr "Christiania" llegó al ta de Irlanda.

ta que estatió la guerra, quien me mantiener las flotas nitados abrede- tiania" fue torpedado en la obscu- in los belgas damnificados por la aseguró que los trabajos de explo- dor de Grecia será mantacido has- ridad sin previo aviso. tación se reapudarían antes de 15 ta que este estado de incertidam-Los últimos noticias flegadas de dirigirlan las labores de explota- Crecia dicen que la potente esta-Nuchos de los tanques de petró-leo fueron encontrados llenos de tomensas reservas de bencina, acci-

Se han encontrado asimismo en aspuestos a acceder a todas las triaco, hay una choza donde no haya al- sospecha con fundamento que se

Rumania la solución del mayor de la "Le Temps" dice que la respuessus problemas econômicos. El trigo ta del rey Constantino a las miceas es transportado a la Alemania por exigencias de la Entente se demola via del Danubio y luego por los ró hasta que fué enviada una seinmensas cantidades de ganado que siendo fiel aliado de su cubado el pertenecientes a cinco vapores hun- del "Voltaire", hoy desaparecido, y des para las reparaciones y adfué abandonado por los rumanos Emperador Guillermo. Agrega que ante la rapidez del avance concen- 6, rey Constantina cumple liabiltrico de los ejércitos de von Mac- mente los compremisos contratdos kensen y de von Falkenhayn, con sus aliados, tratando de enga-Los aviadores alemanes comuni- fiar astutamente a la Entente, porcaron aver que el camino 30 millas que sabe que las tropas de sus proal este de Bumien se vela lleno de tectores están demusiado lelos pavehículos de toda especie de a cua- ra permitirle rechazer abiertamen-

exigencias de los aliados

Londres, 17, - The Exchange

Wilburn Forest.

"El Consejo de la Corona decidió Muchos prisioneros habían de la acentar integramente todas las exi-

al ver la indisciplina tragica de sus- "Este decisión fué comunicada negro y acmado de doce cañones y palabra "Confianza", dejandole destropas y muchos hay que creen en la tarde de ayer a los Ministros

El general von Falkenhayn

Londres, 17.-Comunican de Sa- maneció durante veintiocho dias Todas las aldeas presentan un lónica que el general Von Falken- alimentados escresamente, siendo

Comunicado británico

Londres, 17 .- (Oficial) .- Al noreste de Gueudecourt el enemigo Civiles muertos en los territorios intentó una incursión en nuestras trincheras, pero fua rechazado, En esta acción infligimos al ene-Berlin, 17. - (Radiograma, Via migos gruesas pérdidas y no sufri-Navon, Sayville) -- Hasta el 1.0 do mos por nuestra parte baja alguna. Enero habían sido muertos por las Al norte de Bouchavesnes, en las bomban inglesas y francesas en los inmediaciones de La Coucelette y territorios de Rélaica y Francia en las regiones de Arras y de Beaude la artilleria.

ocupados por los gelmanes 2,557 ci- mont Hamel hubo gran actividad rio de Marina ha dirigido a las au- nes.

SUBSANADAS HOY NOS IMPI-DEN DAR NUESTRAS INFOR-MACIONES DEL EXTRANJERO CON LA EXTENSION Y OPOR-TUNIDAD QUE NORMALMEN TE TIENEN.

bombardeamos con éxito a las posiciones enmigas de la primera II-

En las inmediaciones del Canal de Ipres a Comines bombardeamos

Comunicado alemán

frente oriental se libraron algunos Atenas, 17.-El Conselo de la encuentros con las tropas rusas cer-

Comunicado austriaco

obre la carta del Emperador Gui-Hermo a Von Betlimann

Paris, 16.—"Le Matin" dice re- EL "DEUTSCHALAND" HABRIA léphose a la publicación de la ZARPADO PARA NUEVA YORK arta del Emperador Guillermo al mantobras alemanas para obtener,

ciller, slendo que habria sido tan para Nueva York

austriacos de que los gobiernos de el Golfo de Botinia. Viena y Berlin no fueron los res-

La situación militar en el Africa dos en puertos británicos y cuya

Handose las negociaciones entre cada tendencia de desconnanza ha- frente de Dolomites volamos ano- tal la situación militar es inmejo- anunciado últimamente. cho una mina colocada bajo una rable y de acuerdo con las informedidas exigidas por la Entente en das por la Entente en au chima pleto. Abora estamos separados del extremo sur y sureste del Africa "Mandes" y "Asaléres".

do, pero que no cumplió su prome- tos privados. sa y les hotes llegaron después de También se arribé a la conclu- lienes de dollars en especulacio-

consiguientes.

Canciller Von Bethmann que las El "Bremen" estaria abasteciendo los sumergibles de guerra paz adquieren tintes folletines-Agrega que sorprende que el "Extramoladet" publica una infor- llevar a cabo los Imperios Cen- esa ciudad, y que la estación del

forma featral a sus intimos senti- alemana, que dice que el submari- triunfantes de la guerra.

parece no pensar en otra cosa que LEL BUQUE ARMADO ALEMAN isla de Lemos una base naval. manera de terminar el con- QUE OPERA EN EL ATLAN-

anuncia que se supone que los si- trior la fortaleza de Sebastopol, guientes huques que eran tesperasuerte se desconoce, han sido hundidos por el corsario aleman cuya

informaciones recibidas hoy de

mente esta suposición. Los naufragos conducidos a Re-

12 de Diciembre y el 12 de Enero, texto de una comunicación dirigi- aumento en los reclutamientos, que Por otra parte, el vapor "Sainte da por el Emperador Guillermo a: promete un exito completo. Teodore" fué apresado por el mis- Ministro de la Gurera de Prusia. mo corsario y su tripulación reem- general Von Stein, recomendandole Probable próxima reunión del Co-Plazada por alemanes. la ir Tambien fué apresado el vapor nos.

ENTREVISTA CON EL SUB-SE-CRETARIO DE TRANSPORTES

del gobierno y de la Comiston prohibido el bombardeo de ciudade Comercio Marítimo.- Treinta anos de política errada.

las cercanias y pude ver que las mania haga cambiar los papeles. Beclaración de la tripulación de un de foncear en Hoboken, procedenal sub-secretario de transportes de Austria-Hungria ha impartido lianas y anglo-francesas es realizatambién arden se alzaban enormes chi de la ciudadanta nonorifica de Copenhague, 17.—El diario "Ti- el buque armado aleman "Molda- señor Aucona, quien es también ordenes a sus generales para que ble por el valle del Rodano y el pacolumnas de humo negro y espeso Atenas, es una demostración elo- dende" anuncia que la tripulación via", 400 millas de peristrible en varias millas de peris mercio maritimo.

mo dia, precisamente, en que se Italia se efectuaba en un 42% por SUIZA AUMIENTA SUS FUERZAS vés de Suiza. fandeo el 6 de Diciembre, el mis- el comercio de importación de rumanos grandes cantidades de trasmitió a los Estados Unidos la vapores extranjeros y que por lo trasmitió a los Estados Unidos la vapores extranjeros y que por lo trasmitió a los Estados Unidos la vapores extranjeros y que por lo trasmitió a los Estados Unidos la vapores extranjeros y que por lo trasmitió a los Estados Unidos la vapores extranjeros y que por lo trasmitió a los Estados Unidos la vapores extranjeros y que por lo trasmitió a los Estados Unidos la vapores extranjeros y que por lo trasmitió a los Estados Unidos la vapores extranjeros y que por lo trasmitió a los Estados Unidos la vapores extranjeros y que por lo trasmitió a los Estados Unidos la vapores extranjeros y que por los ejércitos alemanes, tanto no era de extrañar que a pesar de la ayuda de Inglaterra, Ita-La descripción hecha por el ca- lla se viera en apuros para dar

Tampoco-corresponden a las cu. gobierno para salvar la crisis de sido liamados a las armas, Las potencias centrales se han de la conversión del Rey Constanto, train a su bordo a 258 personas, das anteriormente por el capitan once buques ingleses, las facilida- día 24 de Enero,

> comprometió a traer mensualmen- beligerantes respecto de la neutra-"Ortega", 'Dring' y 'Ham- sarrolla una velocidad extraordina- te a Italia descientas mil tonela- didad suiza". ria y Heva dos cañones de gran ca- das de carbón y termino manifesrefiere a la politica maritima.

> > plosiones

Su capitan dió cuenta de que en Officy, agente superior de policia, alta mar habis sido detenido por a quien se ha encomendado la inel submarluo "U 25", cuvo coman- vestigación de los origenes de las dante le exigió le mostrase la do- explosiones habidas últimamente situación de su país con desespera- gencias formuladas en el ultimaque esta enteramente pintado de parla puso al pie de la patente la do informarso de que ambas se deserva por ahora.

ta después de la guerra.

Amsterdam, 16 .- "Die Vossisbuque inglés fué afacado y hundi- tanes de los vapores daneses Consul de los Estados Unidos en "Vaesberg" y "Danneswiske" que esa ciudad, celebró una confereny que a consecuencia de esto pere- fueron torpedendos y hundidos por cia con los demás consules neutrales y les comunicó que los Esta-El capitan del "Waesberg" de- dos Unidos no reconocerían oficialclaró que su buque había sido ata- mente al Reino de Polonia hasta

grandes peripectas y penalidades a sión de un tratado de comercio nes. Todos estos convenios están basaviadas al Ministerio de Relaciones cidad y el reconocimiento mutue tempoco los tomara. Exteriores para las reclamaciones de la igualdad de derechos,

lizar los Imperios Centrales en desequilibrado. caso de triunfo.

Roma, 16.-La Agencia Nacional publica las declaraciones he-Emperador Guillermo haya dado mación procedente de la frontera trales en el caso de que salgan ferrocarril se encuentra custodiada

mientos para transmitirlos al Cau- no "Deutschland" zarpo de Eremen | Este incluye la repartición del Mediterraneo y asigna-a los Imfacil comunicarse con la Cancille- Esta misma información dice que perios Centrales el dominio de las el submarino "Bremen" que se costas de Montenegro, inclusive La Haya, 17.-El diario "Koel-"Le Petit Parisien" se expresa crela perdido, se emplea actual- el monte Lovcen y Durazzo, debien- niche Zeitung" anuncia que en Ale-Berlin, 17.— (Oficial).— En el en parecidos términos y dice que mente para el abastecimiento de do constituirse el reino de Alba- mania se han fijado las raciones el Emperador Guillermo se esfuer- los sumergibles de guerra, unas ve- ma con una dinastía alemana. | diarias de arroz a 125 gramos, de za por persuadir a los alemanes y ces en el Mediterraneo y otras en | El archipiélago, del Epiro y la patatas a 300, de fruta a 125, de v esta en cambio deberá devolver a ba gramos. ponsables de la guerra y observa INFORMACION DEL ALMIRAN. los islas de Mitilene y Ohios a que desde Octubre el Emperador TAZGO BRITANICO ACERCA Turquía, la cual instalaría en la El Ministerio de Guera pide más

isla de Chipre se devolverian a Turquía y las bocas del Danubio y Guera informo a la Junta de Agri-Nómina de los buques bundidos Constanza serian entregadas a Rul- cuitara y de Pescaderias que se ha-Londres. 17 .- El Almirantazgo a su escuadra del Mar Negro y des- los hombres empieados en la agri-

En la conferencia imperial

Viena, 16 .- (Oficial) .- En et Londres 16 .- En et Africa Orien- presencia en el Atlantico se ha teniente general Smnts representa- ta mencionada que haga los arrera a la Confederación Sud-Africa- gios necesarios para poner a dispo-Ingleses: "Dramatish", "Radnor- na en la Confederación Imperial sición del Ministerio de Guerra to-Gobierno para la solución de las conbanza que no desaparecerá has. parte de terrenos rocosos que se ex- maciones del general Stauts: el ene shire". "Munich", "Netherbyhall". de guerra que se celebrará en esta dos los hombres hábiles sin que con "Mount-Tomple" "Files conbanza que no desaparecerá has. tendian entre nuestras posiciones y migo se mantiene solamente en "Mount-Temple", "King George", capital, debido a la imposibilidad ello quedaran afectados los trabalas chemigas. El exito fue com- areas de escasa importancia en el "Georgio" y "Voltaire"; y franceses en que se encuentra el general Bo- los agricolas. tha para asistir a ella.

colares en Prusia

la instrucción militar de los ni-

autoridades militares de Prusia han dientes. adoptado las medidas necesarias ara la organización militar de los CONGETURAS SOBRE UNA INestablecimientos de educación en general, los cuales hacen diariamente ejercicios militares, incluso marchas forzadas por los alrededo-

trando las perforadoras invertidas partidarios del seño, Venizelos no miento del "itegina Margarita" y La crisis de transportes y la labor El Emperador de Austria babria

Roma 16 .- "Il Giornale D'Ita- ta localidad acogen la informa- alemanes, dice;

Condecoraciones a Herr Lohmann de una invasión de Suiza. y al capitán Koenig

se, obtenido lo cual subieron a mador de Génova el señor Fleti. de la Compañía Oceánica de Na- sileo hasta el Tyrol, por un lado, y hordo clez marines alemanes, que nelti, el señor Ginaldi director de vegación, propietaria del "Deutsch- por las montañas del Jura, por el

Deutschland', con la Cruz de Ho- ninguna ventaja militar, a Alema-

Berna, 17.-El Consejo Federal pitan del "Samland" del buque que abasto a la demanda de fletes ma- ha ordenado la movilización de la meseta oriental de Francia. segunda división del ejército suizo da con el vapor "Moldavia" cono- Rizo una detallada exposición y de los contingentes de la cuarta lítica para Aelmania el violar la de las medidas adoptadas por el y de la quinta que aún no habían mentralidad de Suiza, puesto que la

El Consejo Federal ha publicatidos en el Atlantico por el buque por el del vapor "Georgie", que de- quisiciones por los particulares, do un explicación, en la que declara que procede a movilizar estes crimen. Moncionó la solución del pro- contingentes por vía de precaución, con Suiza, especialmente por sus blema del carbon mediante un a pesar de que "Suiza tiene, con- propios intereses comerciales e inarreglo por el cual Inglaterra se flancianza en las intenciones de los dustriales."

Se observa el hecho de que hace tando que había que purgar trein- poco el Gobierno ordenara la reta años de errores cometidos por ducción de los contingentes desta. Supresión de la venta de bebidas Fundido también a los vapores fran- Vapor español detenido y registra- el gobierno italiano en lo que se cados en la frontera y ahora considera necesario numentar las reservas en armas.

LAS PRESUNTAS ESPECULA-CIONES ALREDEDOR DE LA Nueva York 11 .- Mr. William NOTA DEL PRESIDENTE WIL-

Declaraciones y entrevistas

Washington, 17. - Mr. Lawson compareció nuevamente a declarar piradores cuya nacionalidad se re- que había incurrido en un error al accir que el diputado Henry le habia hablado de ins ganancias he-Los Estados Unidos no reconocerán chas por Mr. Meadoo en las espela independencia de Polonia has- culaciones basadas en el conocimiento anticipado de la nota del Presidente Wilson a los neutrales. Insistio, sin embargo, en que se le había hablado de dichas especula-

> ta ahora infructuesas. Entrevistado el conde Berns- Fratroff, dijo:

prometido remolear a los botes consular y otro que se refiere a la Estoy seguro de que Mr. Law-después que el buque fuera hundi- mutua protección legal en los asun- son no cree el mismo la aseveranon de que yo he ganado dos mi-

"Yo no puedo tomar en serio ta-Estas declaraciones han sido en- dos sobre el principio de recipro. les cargos y creo que el público Mr. Warburg declaró que sólo podia explicarse las affemuciones Programa que se propondrían rea- de Mr. Lawson como cesas de un

Disturbios en Colonia

Ginebra, 17,-Informaciones de chas por un presonaje neutrat so- Colonia dicen que citimamente se

Las raciones en Alemania

Macedonia serian cedidas a Grecia, café a 15 y de manteca y puerco

Londres, 17.-El Ministerio de garia. Rusia tendria que renunciar cia necesario llamar a la mitad de cutura, y a quienes los tribunales militares rehusaron bacerles entrega de certificados que los exime del

servicio militar. Londres 16.—Se anuncia que el Recomienda, asimismo, a la Jun-

Nueva campaña en favor del reclutamiento

Melbourne, 17 .- Mediante la nue cife por el "Houson Maru" perte- La Haya 16.—"Die Reinische va campaña emprendida a favor necen a vapores hundidos entre el Westphalische Zeitung" publica el del reclutamiento se ha notado un

mité del Reichstag

remoción de la artifleria al Pelo. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan obteponeso. Von Hindenburg y los submarinos vien cuantos detalles puedan el nombramiento del general Bar. ro que la respuesta de la Entente a La expectación publica producto de la ententente a la expectación publica producto de la expectación publica producto de la expectación publica producto de la expectación de la expectación publica producto de la expectación publica producto de la expectación de la expectación de la expectación del expectación de la expectació Agrega el diario citado que las cutir los asuntos extranjeros pen-

VASION DE SUIZA

Articula del coronel Feyler

Faris, 17 .- "Le Journal" publica hoy una interesante critica escrita por el reputado celtico militar suizo, coronel Feyler, quien, al comentar la probable violación de la neu-Roma 16.-Varios diarios de es- tralidad de Suiza de parte de los

"Una unión entre las tropas itaopéraciones a realizarse, en el caso

El vencer a 450,000 soldados suizos en pocos días sería una inmende la industria como el señor Amsterdam, 17.-El Rey Luís de sa empresa estratégica que haria eneuentro y le disparé algunos ca. Brunalli de la Navigazione Gene- Baylera ha condecorado con la Or- extenderse el frente de batalla en

miento de los vapores italianos. El Rey ha condecorado al capi-binación, que, por cierto, no daría El primer puerto europeo en que cuya numero es actualmente de tan Koenig, comandante del himación, que, por cierto, no daría nia, si ésta se aventurara con el unico fin de forzarse el paso a tra-

> angostos destiladeros que conducen a la llanura de la Lombadía y a la "Tampoco seria una ventaja po-

violación de Bélgica es una espina Esta movilización se efectuará el clayada en el corazón de Alemania, la cual comprende ahora, cuan grande es la enormidad de este "A Alemania le interesa la paz

CONTRA CIERTAS LICENCIAS

Paris, 17 .-- El diputado Mournier presento un proyecto ante la Ca-. mara, medianto el cual se pide que todos los setandos franceses menoes de los 35 años de edad salgan del interior de Francia y vayan a la zona de combate.

Esta medida tiendo a igualar el servicio militar entre los combatientes, suprimiendo ciertas licen-Se espera que en pocos días más la Câmara dară su voto completo

en la aprobación del proyecto que uprime el expendio de bebidas alcohólicas en toda Francia.

La educación de los invididos de la guerra

Paris, 17 .- Los Goblerno de ciones de Mr. Mcadoo pero por otro Francia y Bélgica resolvieren convocar a una reunión en esta sapi-La policía busca al señor Viscon- tal en el próximo mes de Marzo pati. Las pesquisas han resultado has- ra tratar la enestión de la educación de los invalilos de la gue-



En el frente del Carso ha habido ninguna ciudad ni puerto, y cede Fernambuco confirman definitiva- La preparación militar de los eslos aliados procedan a levantar in- en que todo nuevo movimiento del mayor actividad de las artillerías. | gradualmento en todas partes. La guerra en el mar

el mando del ejercito miego, y el cumento típico del falseamiento de relativas al "Vincin" es enorme. Date".

rante la guerra

obstruir la entrada a los pozos, en- Se indica el hecho de que los Nueva York, 17 .- Con el hundi- VAPOR BELGA QUE DENUNCIA en el mismo pozo. En otras partes hagan sido puestos ann en libertad, del "Corwallis" el total de lifs perse han encontrado otras maquina- como una prueba patente de que el didas de buques de guerra aliados | rias enferradas y destruidas a me- rey Constatino quiere ganar tiem- ha llegado a 198, lo que representa

barco hundido

co por un submarino

cerca de las islas de la Dalmacia a ffa.

Declaraciones de los naufragos llegados a Regife, Recife, 17 -El vapor japonés cido aquí.

covaccio aleman "Vincin". Dematisth", "Voltaire", "Sama- desplaze unas 7,000 toneladas, de-

ceses "Nantes" y "Anueres" y ademán ha coffoneado o lauxado tor-Buzeu fue destruído por los aviado- Grecia acepta definitivamente las pados el fra los vapores "Neapriland", "Nount", "Saint-Georges" ce", "Chaundale", "Michenethiel" "Saintsael", "Stondon" y "Ranga Entre los desembarcado saver figuran algunos marineros hindúes. que declaran que es imposible re-

> cuatro tubos lanza-torpedos. Según relatan los recién llega- SOBRE EL HUNDIMIENTO DE dos muchos de sus compañeros perccieron a bordo del corsario, donde la mayor parte de ellos per-

El comisario del vapor britânico "Helherby" ha manifestado que un do sin aviso previo por el "Vinein", cieron ahogadas airedor de 400 los submarinos. personas que iban a bordo, entre tripulantes y panajeros.

TICIAS DEL "VINEIN" El Ministerio de Marina pide nuevas informaciones.

en Rumania. Via Tuckerton). - Se zar at generat Caliaris.

In descubierto que los pozos de pe- El "Paris Midf" senala que el von Hindenburg y los submarinos, respecto del hundimiento del "Or-

Nueva Fork, 17.-El capitan del capor belga "Samland", que acaba

asegurado a las autoridades mari- Esigica, Devando a su bordo proc mision de comercio maritimo es-Es evidente que el bloqueo que timas de ese puerto que el "Chris- visiones y regalos de Navidad pa- mon formada por personalidades

estos materiales es tal, que bastarân para cubrir las necesidades
hasta que los pozos vuelvan a ser
la guerra de la guerra
la primer puerto curopeo en que cuya numera es actualmente de un vapor austriaco.
El primer puerto curopeo en que cuya numera es actualmente de un vapor austriaco.
El primer puerto curopeo en que cuya numera es actualmente de un vapor austriaco.
El primer puerto curopeo en que cuya numera es actualmente de un vapor austriaco.
El primer puerto curopeo en que cuya numera es actualmente de un vapor austriaco.
El primer puerto curopeo en que cuya numera es actualmente de un vapor austriaco.
El primer puerto curopeo en que cuya numera es actualmente de un vapor austriaco.
El primer puerto curopeo en que cuya numera es actualmente de un vapor austriaco.
Constantino y su Gabinete están trosamente por un acroplano aus-

e detuvo en su viaje, no concuer- ritimos.

do por un submarino

desde Cardiff.

pues continuar su viaje,

Copenhague, 17 .- Ante el Tribu-

moleara a los botes salvavidas a tierra el submarino desapareció después de hundir al buque sin contestar a esta petición

ED ATLANTICO.

general de la nación francesa ha- puerto de Bergen, y que estos han | Fi "Samland" iba en viaje a | Dijo el señor Ancona que la co-

ten y lubricantes. La cantidad de mensajes han sejo interceptados Maring de guerra italiana hundio las instalaciones de radiotelegra-

Entre los Suques hundidos figu- to mide aproximadamente unos

Vigo, 17.-Ayer liegó a este puer- Sobre las causas de las últimas exto un vapor español sardinero, tra-

DOS BUQUES DANESES

cado a larga distancia de la costa después de la guerra.

Munich, 17 - Entrevistado un di- man encontrado por el "Hudson 400 tripulantes de buques hundi- les para la hermosa juventud pru- jetes de los partidos del Reichstag Impresiones de nuestro corres- el nombramiento del general Bar- ro que la respuesta de la Entente n

QUE CONSARIO ALEMAN EN

te de Lorona, declara que su nave

lo en el Atlantico."

cian que el buque que ellos han vis- etc. ran los vapores "Raynorshire", 460 pies de eslora y 45 de manga,

Según nuevas informaciones re- libre en la proaconidas en la tarde, el "Vineir" ha

"Norwesian" "Gals", "King Geor- yendo un cargamento de carbon

Declaraciones de sus capitanes al Maritimo respectivo prestaron che Zeitung"; publica un telegrarecientemente declaración los capi- ma de Varsovia que dice que el

ANSIEDAD QUE DESPIERTAN Y en circunstancias que navegable EN RIO DE JANEIRO LAS NO. en mar muy agitado y que a pesar Tratados germano-turcos firmados de que pidió al submarino que re-Los mufragos del "Waesberg" siemanes y turcos firmaron hoy en Plo de Janeiro, 17 .- El Ministe- fueron recogidos por un vapor da- el Ministerio de Relaciones Exte-

cu Berlin Berlin, 16 .- (Radiograma, Via

Nauen Sayville) .- Los delegados riores varios tratados relativos ; toridades marftimas de Recifo un El capitan del "Danneeswisko" las cuestiones internacionales, en-Al norte de Montchy au Bols telegrama en que les ordens en declara que el submarino le había tre ellos uno relativo al servicio bación parlamentaria

ferentes a la defensa militar sean nas de la región.

Londres, 17.-En la Bolsa del francesa por la suma de 152,000 do Dato e Iradier. libras esterlinas. Las ofertas fueron numerosas.

También se remataron 800 banderas alemanas que fueron tomadas en el Camerum, las cuales fueron vendidas al precio de un libra

Formación de una Comisaría de fonso. Consumo

Roma, 17 .- Se anuncia oficial-

El subsecretario del Ministerio de Agricultura, señor Canepa, será nombrado comisario general. Nevadas en toda Francia

nevado en casi toda Francia. En esta capital nevó durante todo el día sin interrupción.

La Camara reanuda sus sesiones sión después de corto receso.

El grupo de diputados denomiuna moción por la cual se solicita los países de la Entente.

RENUNCIA DEL GABINETE DE MONTENEGRO

Carta del jefe del Gabinete de Serbia a su colega montenegrino

acepto. gro, señor Radovitch y que en par- bo.

los serbios."

M. Caillaux es designado miembro Hallazgo del acta de defunción de la conducción de carga desde los El FOMENTO DE LA AGRI- dos independientes habrían obte- de Telégrafos señor Elgueta. del Comité de Presupuestos Paris, 17 .- El grupo radical-socialista de la Camara de Diputados designo al ex-jefe del Gabinete, M. J. Caillaux, para formar parte del de Jujuy comunicaciones que di- Gobiernos y solamente llevan car-Comité de Presupuestos de dicha cen que el señor Hilarión Jerez ga por cuenta de estos Corporación.

Los reservistas suizos reciben orden encontraban ignorados dentro de roso.

reservistas suizos de la segunda di- en momentos en que la llama de to de esta capital resultara, por es- berales que crea perjuicios para el visión residentes en Francia, por la una bujía, por descuido de los due- ta causa, muy reducido en el co- futuro y representa pérdidas ecocual se les ordena regresar inme- nos de casa, incendiaba la efigie. diatamente a Sulza.

sidente Wilson.

de las pequeñas naciones.

fianza que el pueblo americano simpatizara con nosotros y nos apoyara en esta hora critica."

diarios parisenses, al comentar la Malbran, las investigaciones emcarta enviada por el Emperador prendidas para llegar al esclare-Guillermo al Canciller von Beth- cimiento de este misterioso crimen. nian Hollweg, expresan la creencia

Sobre la presencia del general Falkenhaven en Greein

formativos reina cierta confusión pliar su primera declaración. acerca de la presencia del general Falkenhayen en Grecia,

Muchos creen que se confunde a este jefe con el mayor Falkenhausgación alemana en Atenas.

Amundsen renuncia a su proyectada expedición artica

sen, renuncia de sus intentos de Juan Manuel Cabot, en el año partir para el Polo Norte en la 1817 próxima primavera y que esperara hasta el final de guerra debido ner todos los elementos necesarios para realizar sus proyectos. durante las festividades del cente- ingenteros.

necesarlos para organizar una li y Córdoba.

ios países thero-americanos.

Paris, 17 .- Se espera que la Cá- León, 16 .- Cinco mil mineros cenara sancionara pronto un decreto lebraron ayer un meeting para avorable a la propuesta del dipu- protestar contra la falta de transcado Violettes, quien ha combatido portes para el carbón, que no tar-

patado Violettes cuenta con la ta dificultad, a causa de la cual 1916. aprobación de la generalidad de la hay ya más de 4,000 obreros sin

Venta de un vapor y 800 banderas Homenaje de los conservadores catalanes al señor Dato

Madrid, 16.-Los conservadores Báltico se vendió en la tarde el va- catalanes ofrecleron hoy un gran por aleman "Prinz Adalbert". Es- banquete al ex-jefe del Gabinete y tre enfermo estaba por anora fuete fué comprado por una firma presidente del partido, don Eduar- ra de peligro.

Viaje del Conde de Romanones

ESTADOS UNIDOS

netraron ladrones a la sub-teso- 2.273,205 toneladas. reria nacional, y se robaron 50,000 a Sud-América.

ARGENTINA

La Camara reanuda sus sesiones

Agrega que se ha designado prela huelga se ha hecho total y agradecimientos por la confianza abarca todos los gremios, incluso con que le honraban los estudian
La justicia trabaja

Homenaje a un viejo marino

te, a cuyo cargo correrían las cues- des, especialmente británicos, han tiones relacionadas con la aero- constituído una comisión ennautica en general para el efecto cargada de realizar un simpatico de ametraliadoras. de la necesaria distribución de los homenaje al capitán Greenstreet, y prestigiosas de la marina mercante del mundo

> este año a Buenos Aires, donde es tranjeros.

Actualmente se encuentra en pinosa Paris, 17 .- El jefe del Gabinete Londres, donde ha llegado a bordo de Montenegro, señor Radovitch, y del barco "Remuera", que sallo de va tomando la enfermedad, los

dimision al Rey Nicolas, quien la El capitan Greenstreet ha cele-Los diarios publican una carta cumplirá en su próximo viaje sus que fué dirigida el 1.0 del presente noventa viajes alrededor del munnete de Serbia, señor Patchitch, al do, habiendo navegado durante me-

El homenaje que se proyecta "Deseo sinceramente que duran- ofrecer en su honor ha encontrado te este nuevo año nuestra patrióti- un eco simpatico entre todos los del corriente mes no se ha realiza- Terminó glorificando la histoca obra sea coronada con la reali- residentes extranjeros y será una do ninguna operación en los mer- ria y la tradición de Mélico. zación de nuestros ideales naciona- grata sorpresa para el viejo ma- cados de fletes marítimos, los que les de liberación y unión de todos rino, cuando su barco llegue a es- han sido monopolizados por los ne-

> un procer de la independencia puertos argentinos a Europa. americana.

El señor Jerez ha traido a Ju-

consul argentino en Villazón

nes libertadoras y que inmortalizó "Esperamos con la mayor con- con su nomore.

El proceso Gartland

Buenos Aires, 16 .- El juez que millonario Gartland, prosiguió hoy,

Londres, 17 -En tos círculos in- Carmen Gutiérrez, con el fin de am-

des de Mendoza ha acordado pos- so a esta capital. tergar hasta el 12 de Febrero la colocación de la primera piedra del monumento a fray Luis Bel-

La Comisión de San Juan ha dirigido al Presidente de la Repúque el famoso explorador Amund- tadora de San Juan, mandada por

In sequin

lluvias tiene profundamente ajar- de instrucción,

ga destinada a favorecer las intela- La prolongación de la sequia tivas tendientes a fomentar la er- hace peligrar las siembras de portación y la importación entre maiz. La pérdida de esta co-

critica.

El comercio franco-argentino

en favor de los deseos del jefe del dará en ocasionar el paro de los do en la Cancillería un informe rán ir y los elementos de que Gabinete, para que los decretos re- 8,000 obreros ocupados en las mi- enviado por el consul general de fran provistos los oficiales que Candidatos nacionalistas triunfan- por Cotogaita. promulgados sin la sanción del En las conclusiones de esta ma- cifras sumamente halagüeñas res- para acompañar la columna de nifestación se exige al gobierno que pecto del intercambio comercial La moción presentada por el di- tome medidas para solucionar es- franco-argentino durante el año

El Arzobispo fuera de peligro

Buenos Aires 15 .- Los médicos que atienden al Arzobispo sefior Espinosa, declararon hoy, después de una junta, que el ilus-

Exportación de cereales en 1916

Buenos Aires, 15.-La Dirección Madrid 17 .- El jefe del Gabi- de Estadística ha dado a la publinete, conde de Romanones, em- cidad las siguienter cifras que in- intermedio de don Manuel Ugarte. Martin Ferreiro. prenderà hoy viaje a Sevilla, dican el total de las exportaciones Hizo entrega del mensaje, en Miembros de la Junta Econômi-

El país que hizo mayores com-506,894 toneladas de este cereal.

La huelga de Punta Archas

rigido al Ministerio de Relaciones saludos. pania de Navegación Mihanovich, comunica que el movimiento huel- je, que fué recibido por la conseñor Nicolás Mihanovich, presen- guista producido hace días en esa currencia con ruidosas ovaciones. blicidad sólo dicen que el hechor, tó su renuncia de la presidencia ciudad asume gradualmente pro- Habló en seguida el señor después de matar a su esposa a bade dicha Empresa de navegación. porciones más graves. Agrega que Ugarte. Empezó expresando sus el de sirvientes domésticos, y que tes argentinos; luego se refirió por esclarecer en forma exacta cólas autoridades chilenas han elogiosamente a la labor que ha mo se desarrolló el suceso. adoptado severas medidas de pre- llevado a cabo la Federación, y Buenos Aires, 16.—Un núcleo de cosas, el desembarco de un desta- misión que le llevaba a Méjico, cional de aeronautica de la Enten- residentes de varias nacionalida- camento de marinería del crucero dijo que no era enemigo de nin-

la salud del Arzobispo senor Es-

En vista del giro favorable que médicos han resuelto suspender en favor de Méjico, donde artifila junta que celebraban diaria-

LA ESCASEZ DE FLETES

ha sido posible fletar buques para

Todos los vapores con banderas de las naciones beligerantes, han Buenos Aires, 16 - Han Hegado side requisados por sus respectivos

la República de Bolivia, el acta de pueden conducir alguna carga ge- de la Sociedad Nacional do Agri- por las autoridades civiles y por establecido en Cauquenes una Em- desta personalidad. Diputado francés que regresa de defunción del general Juan An- neral por cuenta de particulares, cultura, un redactor de "O Jornal la fuerza policial. Paris, 17.—Entre los doscientos Agregan que no na sido posible del país, cuyos embarques son fis-París, 17.—Entre los descientes Agregan que no na sido posible del parís, cayos candadas de Relaciones Exteriores, doctor el cual fué detenido inmediata-

que se encontraba detenido en Ale- to ha sido enteramente providen. la alza del seguro marítimo de un dencias: una de orden universal, de esta resolución, pero se supoque se encontraba detenido en Alemania desde el mes de Septiembre cial. El acta y otros escritos endiez por ciento y los riesgos de la que es la atracción de las grandes ne que es la atracción de la atracción de las grandes ne que esta de la atracción de la atracción de la atracción de las grandes ne que esta de la atracción de la contrados adscritos a ella atesti. guerra, no pueden acepteir cargas, ciudades, que es preciso neutrali- la activa propaganda anti-oficiaguan la muerte del procer que se pues les resultaria demastado one- zar conduciendo la emigración a

nota enviada por los aliados al Pre- la Orden del Sol don Juan Anto- El "Buenos Aires" condujo re- mente los creditos se sostengan alli nio Arenales sobrevivió a las cami- cientemente a Río Gallegos 80 a pesar de la crisis producida per "Esta declaración debe aplicarse pañas de la independencia y la hombres del regimiento 2.o de in- la guerra. a la Irlanda como igualmente a muerte le sorprendió en 1831. genieros, enviados alli para inten- "Hagamos lo mismo, agregó el cualquiera etra nación pequeña de Durante 87 años se ignoró don- sificar la vigitancia de los parajes doctor Müller. El Presidente de la la Europa. Seguramente Inglaterra de reposaban los gloriosos huesos de la costa del sur, en previsión de República ha emprendido ya esta reconocerá la obligación de tratar del general Arenales. Se sabía uni- que pudieran ser afectados por los tarea y está resuelto a dirigir la prontamente la cuestión irlandesa camente que había muerto de ve- movimientos obreros producidos en educación del trabajo por medio de B. Caona se ha hecho cargo de en forma que justifique la actitud jez y de fatiga en una población diversos lugares del territorio chi-

cia en la población, la tropa fué afirmar la expansión de sus proresmbarcada por estimarse inne. ductos. cesaria su presencia on nila, y ol tuque continuó viaje a su destino, como lo prueba la creación de nue-

en Corrientes

En la tarde de ayer prestó de- dos entre el Ejecutivo y el Interde que ella fué escrita recientemen- claración el testigo Centurión, de ventor nacional en la provincia de te y que se le puso fecha anterior. quien se cree posea interesantes Corrientes, don Joaquín Anchore-

fior Anchorena dictó un decreto El centenario del paso de los Andes en que declaraba terminada su Colocación de un hito fronterizo al movimiento otros gremios, hasmisión y después de entregar el Buenos Aires, 16.-La Comisión archivo de su oficina al Comardo sen. ex-agregado militar de la Le- del Centenario del paso de los An- Militar, emprendió viaie de regre- tro de Relaciones Exteriores, doc- acordado por los directores de la "La Aurora" en uno de sus articu-

> Aprobación de los presupuestos nacionales

blica una solicitud en que pide sea 21 boras de sesión permanente la la comisión venida de la Argendevuelta a la provincia la bande. Camara de Diputados dié fin ayer tina, procedió a colocar el hito Copenhague 17. — Se anuncia ra que llevó la expedición liber- al despecho de los presupuestos indicador de la línea fronteriza los cursos de l de gastos.

El comité de la juventud de sultados se aprobó una partida Desórdenes que produce un cri-Buenos Aires ha lanzado un ma- de \$ 270,000 destinada a la ada que le es imposible apora obte- hesión de los jóvenes para formar ción, de servicios radiotelegrafinifiesto patriotico pidiendo la ad- quistción de elementos de aviaescuadrones de guardia de honor cos y materia para las tropas de recibió de Pernambuco un tele- capitan de ejército don Gustavo

> al teatro de la guerra europea a del intendente de Karanhue, so-Buenos Aires, 16.-La faita de 50 oficiales argentinos con fines fior Julio Brasileiro, muerto a ti-

Buenos Afres 17.—Se ha de do grandes grupos recorren las que versa sobre el plan ferrovia- timamente han estado en el sur. o 1 y media de la tarde hacia Sag secha vendria a reagravar el siguado a la delegación que re- calles realizando toda clase de de- rio de Bolivia.

Para suprimir un tramite de apro- Contra la falta de transportes ma- desastre agrícola de este año, crean presentará a la juventud estu- predaciones y actos de violencia, do una situación verdaderamente diantil del Uruguay en las fiestas lo que ha obligado al Gobierno tación ha elogiado sin reserva las está en peligro de perderse totaldel Centenario del Paso de Los provincial a enviar tropas para declaraciones vertidas en dicha mente. Peligro que consistiria en

> Andes. El Ministro de la Guerra estu-Buenos Aires, 16 .- Se ha recibi- dia las condiciones en que debe-Argentina en París, y que contiene forman la delegación designada peregrinos que recorrerá el trayecto del ejército libertador.

EL MENSAJE DE LOS UNIVER- de los esguientes candidatos: SITARIOS ARGENTINOS A LOS MEJICANOS

Manuel Ugarte

rificó solemnemente y en presencia de un gran número de profe-

de trigo durante el año que acaba nombre de la Federación Univer- ca, titulares, señores: Alfredo Arositaria, don Enrique Loudet, proas; a Estados Unidos, 9,061; a
rancia, 476,626; a Italia, 129,472; sitaria, don Enrique Loudet, pronunciando un discurso en que hizo alusión a la obra realizada por das; a Estados Unidos, 9,061; a zo alusión a la obra realizada por sé Arteaga y Luis Laurito. Francia, 476,626; a Italia, 129,472; Ugarte en pro del estrechamiento Miembros de la Junta Electoral, mente que con el objeto de garan- Robo en la sub-tesorería nacional mil 816; a Dinamarca, 16.741; a y la unión de las repúblicas lati- titulares, señores: Mario Berro, España, 91,321; al Brasil. 409,616; no-americanas. Agrego que la Guillermo Vásquez y Francisco Ro-Nueva York, 16 .- Anoche pe- a otros países, 832,798. Total: Federación Universitaria y toda dríguez Larreta; suplentes, señola juventud estudiantil del país res: Gregorio Esteva, Alvaro Al-El total de la exportación de había manifestado en diversas varez. Francisco Cordero, Luis maiz asciende, según los mismos ocasiones sus sentimientos de se dolares en oro que había deposi- maiz asciende, según los mismos ocasiones sus sentimientos de solidaridad latino-americana y ahopras fué Holanda, que importo ra se complacía en aprovechar la circunstancia del viaje que el sefior Ugarte realizaba a invitación hoy se desarrolló en esta capital de la Universidad Mejicana, para un horrible drama pasional que porte nacional "Angamos", y en ganadería, etc. enviar por su intermedio a los Buenos Aires 17.-El consul estudiantes de la lejana Repúbli-

vención, ordenando, entre otras finalmente, con referencia a la La futura presidencia de la Repú- Viña del Mar.—Se han iniciado las "Blanco Encalada" y un grupo gún país ni de ninguna raza y colorados u oficiales se asegura con este propósito el señor Godo- Es el caso que encontrândose el como pacifista convencido sólo que en vista del resultado poco de- fredo A. Rossi, quien ha presenta- gobernador con su familia en la deseaba la conciliación y la con- cisivo de las elecciones, se procla- do al directorio de la institución plaza de Castro, el alcalde que tamelementos de aviación militar entre una de las figuras más populares Se acentía la mejoría del Arzo- cordía entre todos los hombres. mará candidato a la presidencia social viñamarina una solicitud pi- bién se hallaba en ese sitio, tuvo -que sey amigo de la concordia señor Batlle y Ordôñez.

> ciosamente se ha llevado a cabo una intervención ignominiosa, de AUN SE IGNORAN LOS RESUL- co, gran premio de honor en la re- cido en Constitución el respetable

la misma manera que la he levantado en favor de Bélgica y en favor de Grecia, invadidas por los beligerantes de los dos bandos que luchan en la guerra eu-

BRASIL

Declaraciones del doctor Müller

CULTURA

Rio Janeiro, 16 .- Con motivo acaba de encontrar en Moraya en Los buques con banderas neutral del aniversario de la fundación intervención y fraudes cometidos

El doctor Müller declara que el 5.0 regimiento de infantería. cuenta el diputado M De Fontain, rez el hallazgo de este documen- Por otra parte, los vapores con Brasil necesita combatir dos tenlos campos, y la otra de orden la- lista realizada por el fogoso miliuna pequeña estatua de la Virgen La llegada de buques de mitramar tino y que es en parte consecuen- tar. Paris, 17.—La Legación de Suiza en una casa particular y cayeron en los últimos días ha disminuído cia de la primera, consistente en

Cita, a este propósito, el ejemplo muestra el hecho de que actual-

tiene su principal fuente de rique-Después de una breve pernianen- za en la agricultura y necesita

"Nuestro pueblo es capaz de ello, vas industrias. Necesitamos la naconoce del proceso por muerte del Renuncia del interventer nacional patrioterías, sino por la delibera- del servicio de tranvías, ción consciente. Necesitamos ha-

Aniversario

Rio de Janeiro 17.-El Minis- conflicto antes, al paro general ter Muller, ha recibido de Paso huelga. de los Libres un telegrama en que el jefe de la comisión demarcadora de límites argentino-brastleños, general Botafogo, le co-Buenos Aires 17. - Después de munica que ayer, en compañía de

men politico

Río de Janeiro 17 .- Ayer se grama que anuncia:

También se concedió una par- "Continúa la agitación pública tida de 500,000 pesos para enviar preducida por la trágica muerte Sobre el plan ferroviario de Bo- los concesionarios el cumplimiento tos totalmente ocupados. ros de revolver por el capitan Vi- Sucre 17.-Los diarios han pu- mil hectareas de suelo, en impro- de subsanar estos defectos, aullanova a consecuencia de un in- blicado la relación de un repor- ductiva estagnación, que la socie- mentando los coches de los tre-Centenario del paso de Los An- "Los partidarios del señor Bra- nor Escalier, por el corresponsal

reforzar a la policía".

URUGUAY

Berro, Pablo Piedracueva y Pilar mensaje que la Universidad Ar- Pringles, Luis Azorin Gómez, Jogentina envia a la Mejicana por sé Ignacio Peña Cobreras y José

Drama de celos

argentino en Punta Arenas ha di- ca sus más efusivos y fraternales cen pormenores acerca de la calidad de los protagonistas de este

lazos, incendió su domicilio y luego

Montevideo, 16 .- En los círculos arte argentino. Ha venido a Chile Castro, don José Cruz "Fero, por lo mismo-agregó de la República al ex-Presidente diendo permiso para abrir la ex- la idea de regar algunas plantas

conocido y apreciado en todos los nuado acentuándose la mejoría injusticias que rompen el ritmo que en este caso se proclamaría guran el señor Pío Collivadino, di- de agua. circulos marítimos nacionales y ex- adver la en los días últimos en de la marcha de un pueblo y con- candidato al doctor Baltasar Brum. rector de la Academia Nacional de Este fue motivo para que el yertra las intervenciones deprimen- Los dirigentes del partido colo- Bellas Artes; el señor Ripamonti, no del gobernador, que es conocites para el patriotismo y para la rado anuncian el propósito de ex- vice-director de la misma: Cuperti- do por boxeador, increpara duraautonomía de los países débiles. pulsar del partido a la fracción de- no del Campo, director del Museo mente al alcalde, y se formara na "En este sentido levanto la voz nominada "riverista", por haber Nacional de Bellas Artes, Ana turalmente un gran desorden. nalistas.

Prision del coronel Dubra

momento es imposible conocer el resultado de la elección de diputados y senadores en la Repúbli-

Montevideo 15. - Hasta este

que los oficialistas. Continuan recibiéndose de todas partes noticias de los actos de

pero los cercales y otros productos do Commercio" celebró hoy una El Crbierno ha ordenado la pri. viajes desde esta ciudad a los puemente y conducido al cuartel del servicios con muy buen exito.

Montevideo 17. - Auoche dejo de existir el señor Casanova, tede Alemania, que tiene una inteli- sorero reneral de la Nación, a gente legislación agraria con la consecuencias de la herida que le el obispo de Tagle. cual ha hecho posible el aumento infirió el sub-tesorero señor Islas El brigadier general de los ejer- Buenos Aires, 17. - Procedente de los salarios y mantener el va- en el incidente que tuvieron en la rai celebrada el 14 del presente, aseo de mi prisión se hace diaria-

Presidencia del partido radical

Asunción 14.-El señor Juan

LA HUELGA Proporciones que adquiere

Asunción 17. - Continúa la

grado regularizar el servicio. ros de la fábrica de electricidad cree complicado en el crimen de de tanto honor y que temas de

la ciudad está a obscuras. Gradualmente van adhiriéndose ta llegar, si ne se soluciona el

La Escuela de Ciencias Sociales

Fallecimientos La Paz 14 -Han fallecido les

señores Joé Victor Saavedra y el

Ballivian.

La prensa de mayor represen- ma", varado en una isla del sur ocasión por el señor Escalier, y que se produjera una ráfaga de en especial lo que dijo respecto noroeste. de las líneas de Yacuiba, Santa "Casma" fué el vapor "Magalla-Cruz, Quiaca y Atocha, pasando nes" que en los momentos del ac-

cidente navegaba por esos alrede-Por su parte, la prensa doctri- dores. Según expresa el capitán de naria dice que el señor Escalier dicho vapor, el "Casma", después Montevideo, 15.-El partido na- ha emitido apreciaciones pesimis- de navegar la zona peligrosa, y Montevideo, 15.—El partido na-cionalista obtuvo en las elecciones de syer, en esta capital, el triunfo ya construcción ha prometido el galvo de esta para entrar al mar abierto, dió un suave raspón so-Gobierno y que aquel considera pre una roca desconocida, sintiénirrealizables en los momentos ac- dose un pequeño levantamiento.

VALPARAISO

ral del Ecuador en Cuba don Vic- ligro que lo sorprenda un viento tor Hugo Escala, que desempeño el noroeste, y entonces todo estaría mismo cargo en Chile, partira en perdido. breve a La Habana a hacerse car-Con motivo de su viaje, se le

se han adherido numerosas per- de Ofqui, estudie la manera de co-Biblioteca. - Se han iniciado nue- cionales. vamente los trabajos de construc- Día a día vemos—dice == que

de Valparaiso. Los señores Barison y Schiavon piedad que poscen

posible, estando listos todos los se podrían trasladar a aquella refondos necesarios. llegada a Estados Unidos del trans- son o no aptos para la agricultura, breve estará en Valparaíso de re- Esta comisión compuesta de las greso de su viaje comercial a Nor- personas más honradas, inteligen-

Reanudación del tránsito por el ejemplo y radicarlas allá, dandoles Canal de Panamá.—La prensa ha unas 50 6 100 hectareas de terreno dado cuenta de los derrumbes acae- cada uno. cidos últimamente en el Canal de

Panamá.

se degolió. Habría procedido im- ha recibido una información cable- pasaje de dichas familias, la de gráfica que anuncia la reanudación sus muebles, alimentos y animales, La justicia trabaja activamente del transito por el Canal, quedan- Daría, en suma, las facilidades de do el paso abierto a naves de todo transporte. calado y condiciones. Exposición de arte argentino en

posición. ra en declinar la candidatura, y prometido acudir con trabajos fi- dor le alcanzó a mojar con un poco formado coalición con los nacio- Weiss, primer premio del concurso de Europa y segundo premio de la Exposición Nacional de 1916: Ali-

> ciente Exposición de San Francisco caballero don Ramón Urzúa Gaete, y varios otros pintores, como Qui- v fetima de un violento ataque al ros, Fader, Bermudez, etc.

Vendrán también algunos escul-

como más aproximados, los parti- tenaz campaña en contra del jefe

CAUQUENES

IQUIQUE

presa de Automóviles para hacer

CHILLIAN

Centro Español .- En junta geneel Centro Español de Chillan eli- mente, con harto disgusto y progió el siguiente directorio, que re- testas mías algunas veces y el bagira durante el año en curso los ño de natación que poseo, ojalá

reelegidoloyos, reelegido.

Pro-tesorero, don Valeriano Monenegro. Bibliotecario, don Antonio Eche- drecilla que ahora injustificadamento me lanza. Además, esto varría, reelegido. Vocales: señores Eloy Bañares, prueba que el señor Biangun se

CONCEPCION

ales y José Madrid.

Por otra parte, todos los obre- de la señora Adelina Reyes. Se le

VALDIVIA

los dice que los diarios que han da- nas de pasajeros que se dirigen a do la noticia de que dentro de po- los balnearios, a las playas o a co se reanudara la explotación de los campos y pueblos, a buscar los Altos Hornos de Corral, formu-la a la vez los temores de que ella no sea sino un substerfugio puesto en juego por la Compañía, a obje- porada se respiran en la capital to de ganar tiempo y mantener in- Los trenes que parten hacia el La Paz 14. - Hoy se inauguraron debidamente, con fines de exclusi- sur y a San Antonio y playas vetor Müller, ha recibido de Paso Ciencias Sociales, recientemente danosa para el Fisco chileno y, en palmente a altados por los pasaespecial, para los intereses de la jeros, llegándose a producir atro-Como quiera que sea-agrega- pellamientos y molestias por la inprovincia de Valdivia.

> den en este contrato, exigiendo a de sus compromisos o reintegransu poder.

Seguramente la roca contenta algun filo cortante en que al rezar el casco se abrió en una extensión de unos treinta metros. El comandante, viendo el peligro que corría el barco a su mando,

El primer barco en auxiliar al

playa en que hoy se encuentra. El transporte puede ser salvado; pero si los elementos para ello no Manifestación,-El Cónsul Gene- llegan oportunamente, hay el pe-

opto por vararlo y puso pros a la

ANCUD El Istmo de Ofqui.-"El Liberal" ofrecera en el Club de la Unión pide que el Gobierno, antes de lle. de este puerto un banquete al cual var adelante la apertura del Istmo lonizar esa región con colonos na-

ción del edificio de la Biblioteca nuestros comprovicianos se ven más estrechos en la pequeña protienen instrucciones para llevar la Una comisión de chilotes entenconstrucción con la mayor rapidez didos en la materia de agricultura

gión y ver si esos terrenos que que-Los transportes.—Se anuncia la darán a cada lado del futuro canal te América el transporte "Mai- tes y desinteresadas podrían esco-

ger unas cuantas familias, 100, por

El Gobierno en vez de traer elementos extranjeros podría hacer Una casa naviera de este puerto una colonia chilena; costearía el

CASTRO Un poco de agun.-Ha sido mogestiones para abrir en el Club de tivo de sabrosos comentarios el in-Viña del Mar una exposición de cidente ocurrido al gobernador de

de los jardines y sin tener la menor En la lista de artistas que han intención de molestar al goberna-

TALCA

Don Ramón Urzúa G .- Ha falle-

corazón. LO QUE DICE EL PUBLICO

Carta abierta del oso de la Quinta Normal Senor Director de "La Nación". En la primera columna correspondiente al Lunes pasado, del importante diario que usted dirige, donde se acostumbra dar cuenta o debatirse los altos inte-

reses nacionales, aparece un ar-Viajes en automóviles. - Se ha tículo en que se trata de mi mo-Agradezco al autor, señor Bianblos vecinos de Chanco y Quiri- gun, sus conceptos lisonjeros, poéticos y filosóficos, pero en ho-

Esta, Empresa ha iniciado sus nor de la verdad, debo rectificar algunos conceptos. En primer lugar, no conozco Europa, ni soy pardo sino negro. Naci en Estados Unidos de Norte América, el país de todas las li-

señor Vicente Mendez Urrejola, y de paja y mis 220 kilos de peso y contestado en forma brillante por mi gordura consiguiente, dan una idea de si se me cuida o no. El Pero lo que más me admira en

Cermín Vásquez, reelegidos; Juan ha dignado divertirse de una manera poco humana conmigo, lo que prohiben las sociedades protectoras de animales. Concluyo, señor director, dando gracias al señor Biangun por los

se han solidarizado con los em- que fué víctima don Juan Lais más alto vuelo necesita el público Saluda muy atentamente al se-

for Director .- El eso de la Quin-

El servicio de trenes Desde el Domingo Cltimo 89 Los Altos Hornos de Corral. - ven las diversas estaciones de los

consuela dejar constancia que este suficiencia de los coches del feimportante problema comience a rrocarril para contenerlos. preocupar la atención pública: y Hemos visto a numerosos pasaello es un indicio, que puede ser jeros tener que hacer el viaje en precursor de las medidas que el las plataformas o sentados en los

De desear sería que la Direcdo a la agricultura las cincuenta ción de los Ferrocarriles tratara

informan and el transporte "Cas- Antonio.

alemanas.

esterlina cada una.

tizar el desarrollo amplio y rápido abastecimiento de víveres, se ha creado una comisión formada por los Ministros del Interior, Agricultura, Transportes y también del Ministro sin cartera, señor Coman- tados allí y que estaban destinados datos, a 2.864,209 toneladas, dini, encargada de crear una Comisaría General de Consumo con amplias facultades.

Paris, 17. - Comunicaciones de numerosos puntos de diversas re-

nado de la acción nacional votó la creación de un consejo interna-

los demás miembros del Gabinete Nueva Zelandia en Noviembre del montenegrino presentaron hoy su año pasado.

Francia, procedentes de varios de puedan estar sepultados los restos van destinados casi en sp totalidad Lauro Müller, que es presidente los distritos franceses que están de dicho personaje. ocupados por fuerzas alemanas, se Según referencias del señor Je- tes.

Declaración de un diputado inglés ción legalizada y con la firma del sobre la cuestión irlandesa Nueva York, 17. - El diputado Mr. Dillon, del Parlamento brita- citos patrios, mariscal de campo, del puerto militar fondeó sver en lor del crédito para la superviven- magana de ayer nico, ha dirigido a "The World" la benemerito de honor en Chile, gran Rio Santiago el crucero "Buenos cia de los capitales, como lo desiguiente declaración referente a la Mariscal del Perú y Caballero de Aires".

de este país al présentarse ante el obscura del norte, cerca de los leno mundo como el campeón defensor campos donde condujo las legio-

La carta del Kaiser al Canciller Paris, 17.-La mayoría de los en compañía del secretario señor

DINAMARCA

Ru favor del intercamble comercial ibero-americano Valencia, 16.—Un grupo de pres- mados a los agricultores de las protigiosos comerciantes da los pasos vincias de Santa Fe. Buenos Aires Preparativos para las flestas del cidente político.

ritimos

donde se reunirá con el Rey Al-

Renuncia del presidente de la Compañía de Navegación Mihanovich Buenos Aires, 16 .- Se ha recibido de Inglaterra un despacho que giones del país indican que hoy ha anuncia que el Director de la Com- Exteriores un telegrama en que Luego se dió lectura al mensa- crimen.

El capitán Greenstreet llegará

brado sus bodas de oro de mar y mebte. presidente del Consejo de Montene- dio siglo en todos los mares del glo- Dificultades para exportar produc-

nario del pano de los Andes.

Buenos Aires 17. - Ha conti- y de la paz, me levanto contra las

tos desde puertos argentinos Buenos Aires, 17 .- Desde el 1.º ropea". gocios del Gobierno británico, y no

a este y a otros países beligeran- de dicha sociedad.

juy una copia del acta de defun. El "Buenos Aires".-Envío de tropas a Rio Gallegos.

cuencia de los desacuerdos surgi- es nacionalizar a los extranjeros, datos que proporcionar a la justi- na, este ha renunciado su cargo. Nacional de Agricultura celebro Como la presidencia de la Re- ayer con una solemne velada el vi. pleados de tranvías, y a conse- Castro, marido de la señora Adeli- inteligente del día. También concurrió a declarar pública no respondiese hasta ayer gésimo aniversario de su funda- cuencia do esto hace dos días que na Reyes. a la solicitud de renuncia, el se- ción,

Entre los diversos gastos con-

tes en Montevideo

Diputados titulares, señores Eduardo Rodríguez Larreta, Ismael Cortinas, Francisco del Cam- tuales. po. Carlos A. Berro, Enrique An-Acto a que da lugar su entrega a dreoli, Duvinoso Terra, Eduardo Ferreira, Carlos Juanico, Roberto Buenos Aires 17 .- Hoy se ve- Cabrera; diputados suplentes, senores: Manuel Oribes, Coronel Francisco Artigas, Andrés Dabarca, Marino Eguiluz, Rogelio Mesores y estudiantes la entrega del diondo. Domingo Baquem, Miguel

Montevideo, 15.-En la tarde de ha causado honda consternación en el público.

Las informaciones dadas a la pu-

Se cree que este político insisti-

TADOS DE LA ELECCION

Según los computos estimados — "La Patria" ha emprendido una —Presente.— Muy señor mío: rido 61 asientos, o sea dos más

Se ignoran las causas precisas

PARAGUAY

cionalización del trabajo, no por huelga de motoristas y guardas La Empresa resolvió despedir cer ricos a los brasileños, y uno a todo el personal en huelga y Buenos Aires 17 .- A corse- de les medios de llegar a este fin reemplazarlo con umo nuevo, pero con esta medida no se ha lo-

fundada.

En honor del obispo de Tagle .- bertades, aunque por sarcasmo Con motivo de haber recibido el de la suerte no gozo de ninguna; Gobernador Eclesiastico de Chillan, pero vivo tranquilo en mi retiro Monseñor Reinaldo Muñoz Olave "lejos del mundo y de sus pom-París, 17.—La Legación de Suiza en una casa particular y cayeron en los unimos das la investidura de obispo, un grupo ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación a los al suelo a la vista del señor Jerez ha publicado una notificación de la vista del señor Jerez ha publicado una notificación de la vista del señor Jerez ha publicado una notificación de la vista del señor Jerez ha publicado una notificación de la vista del señor Jerez ha publicado una notificación de la vista del señor Jerez ha publicado una notificación de la vista del señor Jerez ha publicado una notificación de la vista del señor Jerez ha publicado una notificación de la vista del señor Jerez ha publicado una notificación de la vista del señor Jerez ha publicado una notificación de la vista del señor Jerez ha publicado una notificación de la vista del señor dad le ofrecieron últimamente un La cama de cemento de que espléndido banquete que fué ofre- habla el señor Biangun está recido por el Intendente de Suble, vestida de un confortable montón

> destinos de la simpática y flore- lo poseyeran otros... ciente institución: Presidente, don Tomás López, el señor Biangun, es que se con-Vice-presidente, don Victoriano liese culpable de que para despertar mi mal humor es necesario Secretario, don Angel Araneta que se me arrojen piedrecillas. Tesorero, don Juan C. Uriar- Apelo a dicho señor que me diga si él en mi lugar no haría lo mismo, como tal sucede con la pie-

> El crimen de Talcamávida.-Por conceptos eloglosos que me proorden del juzgado ha sido aprehen diga y los retribuyo sinceramendide Esteban Reyes, hijo adoptivo te, confesando que no soy digno

bien nacional exige, para poner or- brazos de los asientos, por ir és-

taje hecno en Buenos Aires al se- dad de los Altos Hornos retiene en nes o bien estableciendo algunos El varamiento del "Casma".- de temporada, como el que en sfleiro se han armado y forman- de "El Figaro" en esa capital, y Personas que merecen fe y que ul- muos anteriores ha salido a la 1